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今日烟台

焦点

针对烟台公共自行车的运营
现状，记者采访了鲁东大学交通
学院顾九春副教授。顾九春认为，
发挥好公共自行车优势，可有效
衔接交通工具换乘问题，助力市
民顺畅出行，让市民更好地行在
路上。

顾九春介绍说，烟台推行公共
自行车以来，虽然存在着部分公共
自行车使用率不高，布局不尽合
理，还有公共自行车遭人恶意破坏
的情况，但整体情况是好的，市民
确实享受到了公共自行车带来的
方便。

“公共自行车作为一种公共交
通工具，有它的服务半径。”顾九春
介绍说，随着城市的扩张，公交车
覆盖得已经比较完善，但是还存在
交通末端，距离虽然不长，但是很
不方便，市民可以在这些地方使用
公共自行车，然后换乘到新的交通
工具。

在顾九春看来，公共自行车作
为一项公众服务事业，市民享受了
它带来的便捷，理应在使用过程中
爱护它，让更多市民受益于公共自
行车带来的服务。顾九春认为，对于
恶意破坏公共自行车的行为，应该
受到道德的谴责。

顾九春说道，公共自行车的管
理部门，也应该征集民意，合理布
局，使站点分布满足更多市民的需
求，把公共自行车的作用完全发挥
出来。 本报记者 王永军

在交通末端

用好自行车

站点被其他车霸占、车辆使用率不均、部分自行车受损

公公共共自自行行车车使使用用，，问问题题一一箩箩筐筐

2日上午11点，记者来到位
于滨海中路迎宾路南的公共自
行车站点。站点安装有30套锁
止器，现场停放着19辆自行车。
记者看到，半小时内路过约30

位市民，有的是散步经过，有的
直奔旁边的公交站点而去。面
对着路旁的公共自行车，并没
有人选择使用。

这些公共自行车保存得比
较完整，车座上和车篮里有不
少灰尘。记者用手拉动公共自
行车的车闸，发觉有些不大灵
敏，需要用很大力气才能握动。

11点50分，在位于解放路
交通银行的公共自行车站点，
不少市民路过，由于正值下班
时间，半小时内共有6位市民
借、还车辆。11点55分，市民赵
女士骑着自行车行驶到站点，
把车推入锁止器，刷卡还车。

“一周使用4次左右。”赵女士
说，她在附近上班，一般步行，
有时会使用公共自行车。

在公共自行车服务亭卖饮
料的赵万强告诉记者，这的公
共自行车使用率还是蛮高的，
经常看到市民过来使用。

在大海阳肯德基对面站
点，整齐停放着23辆车。不少市
民路过，但始终没有人使用公
共自行车。直到下午1点多，才
有一位女士骑着自行车来到站
点。市民王先生告诉记者，附近
虽然是个商业购物区，人流量
特别大，但很少看到市民使用
公共自行车。

“使用公共自行车，能减轻
交通压力。”王先生说，看到公
共自行车停放在站点而无人使
用，感觉有点闲置，维护费用肯
定也要不少钱，看着让人心疼。

13点30分，记者来到了海港
路阳光100站点，看到有30套锁止
器，但只有4辆车零零星星停在
上面。在锁止器周围，停满了各
种自行车、摩托车和电动车，公
共自行车站点被霸占了。市民归
还公共自行车成了大难题。

附近有不少写字楼，有不
少市民使用公共自行车上下
班，市民陈女士说，公共自行车
作为一种交通工具，骑行起来
非常方便，再加上如果不超时
是免费的，所以有很多年轻人
会选择使用。

本报记者 王永军

9月2日，记者实地探访
了市区4处公共自行车站
点。发现公共自行车推行以
来，存在着一些问题。不同
站点的使用率差别较大，部
分公共自行车的车闸等存
在问题，还有的站点被其他
车辆当成了停车场，造成

“鸠占鹊巢”。

专家观点

11：00-11：30

滨海中路迎宾路南站点

车闸大多难用

11：50-12：20

解放路交通银行站点

使用率蛮高的

12：50-13：20

大海阳肯德基对面站点

闲置着太浪费

13：30-14：00

海港路阳光100站点

站点成停车场

海港路阳光100站点，被不少车当成了停车场。 本报记者 李大鹏 摄

车之殇
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